
Lors du conseil municipal de septembre, un débat intéressant s’est instauré entre notre groupe et celui d’« un souffle citoyen » à 
propos de l’installation de panneaux solaires sur le nouveau gymnase. Notre opposition soutenait l’idée d’une installation de 
panneaux quel que soit le bilan économique et écologique d’une telle opération, considérant que le principe même des panneaux 
solaires était bon en soi.  
 
De notre côté nous avons considéré que ni le bilan économique ni le bilan écologique ne justifiait une telle installation. Sur le plan 
économique, le coût d’investissement s’élevait à 100 000 euros (renforcement charpente + prix des panneaux). L’étude de renta-
bilité réalisée à notre demande par le cabinet de maîtrise d’œuvre concluait à une période de retour sur investissement de 15 ans, 
période à partir de laquelle la productivité des panneaux diminue et des opérations de maintenance lourde sont nécessaires. Par 
ailleurs, le bilan carbone restait modeste. En effet, les panneaux solaires sont en général fabriqués en Chine avec de l’électricité 
issue de centrales à charbon, donc générant beaucoup de carbone. Lorsqu’ils sont installés, ces panneaux produisent en France 
de l’électricité qui se substitue à celle produite majoritairement par du nucléaire et de l’hydraulique, déjà décarbonée.  
 
Nous sommes très attentifs aux questions de transition énergétique, dans une démarche de responsabilité et en veillant à l’équi-
libre des finances de la commune. Nous assurerons la rénovation énergétique des bâtiments municipaux et si nous trouvons des 
panneaux solaires innovants et ne nécessitant pas de renforcement de la charpente du gymnase, nous les installerons. Nous res-
tons à cet égard ouverts à toute proposition. 
 
Notre politique en ce domaine ne consiste pas à faire de l’affichage mais à être responsable et efficace. 
 
Enfin, ne perdons pas de vue l’essentiel. Le nouveau gymnase que nous construisons sera neutre sur le plan énergétique, grâce à 
une conception innovante de sa façade et permettra à Escalquens de disposer d’un bel équipement pour les collégiens et tous les 
sportifs de la ville. 
 
Toute l’équipe « Avec vous pour Escalquens » vous souhaite d’excellentes fêtes de fin d’année ! 
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